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Note for Contributors

Journal of Language Relationship welcomes submissions from everyone specializing in comparative-historical lin-
guistics and related disciplines, in the form of original articles as well as reviews of recent publications. All such
submissions should be sent to the managing editor:

G. Starostin
Institute for Oriental and Classical Studies
Russian State University for the Humanities
125267 Moscow, Russia
Miusskaya Square, 6
E-mail: journal@jolr.ru

Articles are published preferably in English or Russian, although publication of texts in other major European lan-
guages (French, German, etc.) is possible. Each article should be accompanied with an abstract (not exceeding 300
words) and keywords.

For more detailed guidelines on article submission and editorial policies, please see our website at: http://www.jolr.ru or
address the editorial staff directly at journal@nostratic.ru.

Будущим авторам

Журнал Вопросы языкового родства принимает заявки на публикацию оригинальных научных статей, а так-
же рецензий от всех, кто специализируется в области сравнительно-исторического языкознания и смежных
дисциплин. Рукописи можно высылать непосредственно заместителю главного редактора по адресу:

125267 Москва
Миусская площадь, д. 6
Российский государственный гуманитарный университет
Институт восточных культур и античности
Г. Старостину
E-mail: journal@jolr.ru

Предпочтительные языки публикации — английский или русский, хотя возможна также публикация ста-
тей на других европейских языках (французский, немецкий и т. п.). К каждой статье обязательно прикла-
дывается резюме (не более 300 слов) и список ключевых слов.

Подробнее о требованиях к оформлению рукописи, редакционной политике журнала и т. п. вы можете уз-
нать на нашем сайте по адресу: http://www.jolr.ru или же непосредственно, обратившись к редакции по
электронной почте (journal@nostratic.ru).
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Note from the Editors

As the Journal of Language Relationship passes into its seventh year of existence, we would like to announce a small,
but significant change in our format. Starting 2015, JLR will now be published not twice, but four times a year, in a
format where one large yearly volume will be subdivided into four smaller issues; thus, the current issue will have
the serial number 13/1, with 13/2, 13/3, and 13/4 to follow later in the year. This is largely a technical decision that
will allow a more flexible editing schedule, and also bring JLR more in line with the major linguistic periodicals,
many of which are published on a similar schedule.

The format change will in no way influence the overall quality, thematics, and editorial policies of JLR. As
usual, we remain committed to providing our readers with the latest in research on various aspects of historical-
comparative linguistics, from general methodological problems to issues of classification, phonetic and grammati-
cal reconstruction, etymology, and quantitative methods.

We would like to also use the occasion to remind our potential authors that JLR is actively interested in pub-
lishing the results of serious comparative research on hitherto poorly studied or generally overlooked (compared
to such Eurasian «titans» as Indo-European, Turkic, or Semitic) linguistic families, and is particularly interested in
papers on linguistic comparison and reconstruction in Africa, Southeast Asia, Australia, the Pacific region, and the
Americas (incidentally, much of the current issue is given over to one such paper, by Sergei Nikolaev, on issues of
linguistic relationship among several language families of North America), where such research still remains
scarce and far less popular than necessary for the purposes of linguistic science in general. Although we are open
to any publications that deal with genetic and areal relationships within and between various linguistic groupings,
including the well researched families of Eurasia, such papers will probably receive top priority in the future.

От редакции

Начиная с данного выпуска, журнал «Вопросы языкового родства», с 2009 г. входивший в качестве отдель-
ной серии в Вестник РГГУ и издававшийся два раза в год, изменяет свой формат. Согласно новым прави-
лам, утвержденными ВАК РФ, наша серия, продолжая оставаться отдельной серией Вестника РГГУ, отныне
носит название «Филология. Вопросы языкового родства» (отражая соответствующую научную специаль-
ность) и выходит не два, а четыре раза в год. Для удобства читателей мы переходим на систему нумерации,
при которой всем выпускам, вышедшим в течение одного года, присваивается один и тот же основной но-
мер (в 2015 г. это номер 13) с дополнительными субиндексами (13/1, 13/2, 13/3, 13/4). Помимо чисто фор-
мальных причин, данное техническое решение позволит также обеспечить более гибкий издательский
график и приблизить формат ВЯР к формату многочисленных крупных лингвистических журналов (как
отечественных, так и международных), выпускаемых с аналогичной периодичностью.

Разумеется, изменение формата никак не скажется на общем качестве, тематике и издательской поли-
тике журнала. Как и прежде, мы продолжаем гарантировать нашим читателям высокий уровень публика-
ций по различным аспектам сравнительно-исторического языкознания, от общих вопросов теории и мето-
дологии до актуальных проблем классификации, фонетической и грамматической реконструкции, этимо-
логии и статистических методов применительно к самым разным языковым семьям мира.

Пользуясь случаем, хотим также напомнить потенциальным авторам, что журнал «Вопросы языкового
родства» особенно заинтересован в публикации статей по сравнительному языкознанию и лингвистиче-
ской реконструкции языковых семей Африки, Юго-Восточной Азии, Австралии, Тихоокеанского региона,
Америки (так, одна из статей текущего номера, написанная С. Л. Николаевым, как раз посвящена вопросу
языкового родства между рядом семей Северной Америки), сравнительные материалы по которым появ-
ляются довольно редко (по крайней мере, по сравнению с такими детально изученными семьями Евразии,
как индоевропейской, тюркской, семитской и т. п.) и поэтому представляют особую ценность для сравни-
тельно-исторического и общего языкознания. Статьи такого рода в будущем будут рассматриваться редак-
цией в первоочередном порядке, хотя, разумеется, мы будем охотно продолжать публиковать и статьи, по-
священные крупным языковым семьям Евразии (при условии, что они соответствуют общей тематике
журнала — вопросам генетического родства и ареального взаимодействия языков и языковых семей).
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